

## DECLARACIONES DEL GENERALISIMO CONTRA LA MEDIACION

# La única solución para que España subsista es nuestra victoria definitiva

Con la repatriación anticipada de diez mil voluntarios extranjeros es evidente que no existe razón alguna para no reconocer nuestra beligerancia.

“Cerca de medio millón de asesinatos cometidos por los enemigos de la Patria se levanta entre los criminales rojos y la auténtica España. Ningún pueblo consciente puede desear impunidad para esos crímenes monstruosos y repugnantes, ni que subsistan las causas que les han motivado”.

La retirada de internacionales en el campo rojo es una farsa; pues en el mismo día en que se buscaba un efecto en Ginebra se intensificaba la recluta.

### LA DIVISION DE IRLANDA

#### Lo dicho por De Valera

La contestación del jefe del Gobierno de Irlanda del Norte

Londres, 18 (m.).—El primer ministro de Irlanda señor De Valera respondió ayer que Irlanda del Norte es representada en un Parlamento para todo el país, con autonomía en los asuntos de carácter local.

De Valera ha concedido una entrevista a un redactor de «Evening Standard», a quien declaró que la actual división de Irlanda constituye un problema de enorme importancia que debe tenerse en cuenta. Expresó su opinión de que no se pudiese poner término a la división mediante negociaciones pacíficas. Terminó diciendo que si pudiera decidir con arreglo a su criterio, elegiría un Parlamento elegido por el sistema de representación proporcional.

El primer ministro de Irlanda del Norte ha declarado, en contestación al señor De Valera, que los nacionalistas no tienen motivo de queja, pues el sistema de enseñanza es más general para los católicos que el que existe en la Gran Bretaña. Además, el ministro de Cultura es católico.

#### El presidente de Turquía gravemente enfermo

Londres, 18 (m.).—Se encuentra gravemente enfermo el presidente de Turquía Mustafa Kemal.

Durante algún tiempo no se han dado noticias de la enfermedad, pero se anuncia ahora que durante dos días no ha podido abandonar palacio, aunque atendido personalmente por los miembros del Estado.

Por ser el juicio del Generalísimo el más decisivo e indiscutible en lo que afecta al reconocimiento de nuestro derecho a la beligerancia y en lo tocante a la mediación que pretenden los cabecillas rojos o los llamados «neutrales» en nuestra guerra, publicamos íntegras las declaraciones que hizo el Caudillo el día 10 de este mes a la Agencia Reuter y las cuales dimos a conocer ya en extracto en este periódico al día siguiente de ser formuladas:

—La España Nacional anuncia la retirada de diez mil voluntarios. ¿Puede Su Excelencia decirme algo sobre esta retirada y su relación con el derecho de beligerancia?

—Si; la última propuesta del Comité de no intervención fijó en diez mil el número de voluntarios a evacuar para la concesión de la beligerancia; pero proponía un procedimiento previo, de todo punto irrealizable, cual era la fijación del número en cada campo. Nosotros siempre defendimos, por razones de dignidad nacional y de principios, nuestro derecho a considerarnos beligerantes, por haber cumplido con exceso todos los requisitos que las normas internacionales han consagrado al través de la Historia. Con la España Nacional se ha cometido la enorme injusticia de que en dos años de lucha no se la reconocieron sus derechos, no obstante darse el caso, «único en la Historia», de estar su Gobierno reconocido «de jure» por once naciones (de ellas dos de las más grandes potencias) y «de facto» por otras diez naciones, más el mantenimiento de relaciones oficiosas con otros catorce países diferentes.

Hoy, la España Nacional ofrece a Europa un camino de reali-

dades, con la retirada efectiva de aquellos diez mil voluntarios extranjeros que el Comité de no intervención propuso.

—De la nota de S. E. parecía deducirse que la España Nacional rechazaba este derecho de beligerancia, condicionándole a la retirada de voluntarios.

—Efectivamente, nosotros nos hemos considerado siempre beligerantes, pero se nos pedía un precio para reconocernoslo, y no queriendo hacer mercancía de un derecho, hubiéramos deseado que no se mezclasen estos dos conceptos, pero si ya a la realidad de serlo le unimos además el habernos adelantado a repatriar los diez mil consabidos voluntarios, es evidente que ninguna razón existe para que se deje de hacer



efectivo el reconocimiento de nuestro derecho.

—¿Puede decirme algo Su Excelencia sobre la evacuación de voluntarios extranjeros en el campo rojo?

—Han sido muy castigados, por haberles empleado como «carne de cañón», hasta el punto de que más de cincuenta mil han caído para siempre en aquellas filas, y son muchos los que huyen del infierno rojo. Todavía quedan cerca de sesenta mil, aproximadamente.

El anuncio de su evacuación es una farsa más que se presenta al mundo, pues en los mismos días en que el cabecilla rojo buscaba un efecto en Ginebra, se intensificaba la recluta en Europa y América, embarcándose por diversos puertos nuevos voluntarios con que sustituir a los que se resisten a permanecer bajo la tiranía que les aflige. Hace muchos meses que los rojos tienen preparada la ocultación de sus voluntarios, extremo éste que la España Nacional denunció en su momento oportuno.

—Sería indiscreto preguntar a S. E. el juicio que le merece la presencia en Ginebra de Alvarez del Vayo y Negrín?

—Yo considero monstruoso que Ginebra permita que los responsables de tantos crímenes puedan sentarse entre los representantes oficiales de los diversos países. No podía llegar a menos la Sociedad de las Naciones, ni a más los criminales delincuentes.

—En los medios internacionales se habla mucho de que pudiera llegarse a un término rápido de la guerra por gestiones encaminadas a la mediación. ¿Es cierto?

(Continúa en la página 2.)

### Alemania es la pesadilla de ciertos medios yanquis

Ven al Reich aparecer por todas partes

En son de conquista comercial, ideológica y comercial

Nueva York, 18 (m.).—Continúa la campaña de cierta Prensa en favor del rearme de los Estados Unidos, tomando como base el supuesto peligro que representa el poderío alemán. En su afán de dramatizar la situación, llegan al extremo de decir que si los norteamericanos no quieren ver el establecimiento de colonias europeas a este lado del Atlántico, es preciso rearmarse.

No ocultan que este rearme representa un formidable esfuerzo económico, pero pretenden compensar el efecto que pueda causar, diciendo que el único medio de llegar a la limitación de los armamentos es el rearme intensivo de los Estados Unidos, y una vez esto conseguido se hallará en condiciones de pedir al mundo que desarme.

El foso que separa a las Américas de Europa—agregan—no es tan ancho y profundo como para hacer imposible cualquier tentativa proveniente del continente europeo. Hay que tener en cuenta que la línea del litoral norteamericano es muy larga, y precisa de una vigilancia y una defensa adecuada.

Con una intención manifiestamente tendenciosa y torpe, dicen los periódicos de la guerra (entre los que destacan los judíos) que es conveniente no olvidar que Hitler dijo recientemente en un discurso «que Alemania no pediría más territorios en Europa». Todos nos dimos cuenta del sentido de esas palabras. «Alemania no pedirá más territorios en Europa... pero mantiene sus reivindicaciones coloniales». Pues bien; con una mala fe, en la que el menos avisado puede notar una candidez extremada, esos diarios yanquis interpretaron así las palabras del Canciller: «Alemania no pedirá más territorios en Europa... pero es probable que les pida en América».

Siempre los diarios: Si el rearme no se efectúa, debemos abandonar toda pretensión de defender o amparar algunas naciones del Norte y del Sur de este país, que pudieran verse amenazadas. Alemania desarrolla una fuerte política de atracción e influencia totalitaria en Sudamérica y está negociando Tratados comerciales con varias naciones. Ello puede originar la pérdida de parte de su comercio para los Estados Unidos.

Enumeran a continuación las características del rearme norteamericano, a saber: Refuerzo de las fortificaciones defensivas de los Estados Unidos; incremento considerable de la aviación; construcción de nuevos barcos portaaviones; aumento de las escuadras del Pacífico y del Atlántico.

En sus criminales elucubraciones, llegan a afirmar que el rearme que proyecta el Gobierno de los Estados Unidos obedece: Primero, a que los Estados Unidos consideran hoy que el Gobierno alemán es el agresor (?); segundo, que el Gobierno alemán no se contentará con su actual situación en la América de lengua española; tercero, que Inglaterra y Francia se vieron forzadas a ceder en la cuestión checa porque no estaban listas militarmente para oponerse a Alemania, especialmente en lo que a potencia aérea se refiere.

Cabe preguntar: ¿Se tiene miedo a Alemania por su poderío militar o por la competencia comercial que ha presentado ventajosamente a los norteamericanos en los países de Sudamérica? Aquí tenemos otra declaración paladina sobre la alarma que ha causado el incremento comercial germano. Dice un periódico de Washington: «En los círculos oficiales se expresa la creencia de que el arreglo que parece está a punto de completarse

## Las relaciones anglo-italianas ligadas a la guerra española

### Una de las cuestiones de que tratará el Gobierno

Londres, 18.—La emisora Radio Coventry difundió esta madrugada siguiente noticia:

Problemas de gran importancia espere la reunión del Gabinete, el cual celebrará Consejo por primera vez el viernes después de las vacaciones de verano. Presidirá la reunión Mr. Chamberlain. Una de las principales cuestiones de que se ocupará el Consejo será el estado de la defensa nacional después de la reciente crisis europea. También se preparará el establecimiento de un tratado nacional general sobre cuestiones de interés inmediato es la relación de las relaciones anglo-italianas y especialmente ligadas al conflicto español.

Asimismo tratará el Consejo de las negociaciones que se llevan a cabo en Washington para la realización de un Tratado de comercio, y de la situación que se hagan pronto las designaciones de los nuevos ministros de Marina y de Dominios, vacantes por dimisión de lord Cooper y de lord Stanley.

### Eden pide una unión nacional más estrecha

Mr. Eden pronunció ayer un discurso, expresando el deseo de que Gran Bretaña logre una unión nacional más estrecha. Añadió que toda Gran Bretaña está vivamente interesada en su futuro. Cree que, si su juicio no es equivocado, el pueblo inglés pide una unión más íntima en cuerpo y alma, y es necesario hacer grandes esfuerzos para conseguirla.

### EL CONSEJO INGLES DEL VIERNES

## Las relaciones anglo-italianas ligadas a la guerra española

### CRONICA DE BERLIN

## Cuatro ministros checos y los de Economía de Yugoslavia, Bulgaria y Turquía se trasladarán a Alemania

Crédito de 150 millones de marcos a Turquía. Rumania se sienta mas cerca del eje Roma-Berlín. «La Tribuna» sale al paso de los rumores de supuestas divergencias entre Alemania e Italia

Berlín, 18 (m.).—El ministro de Economía de Alemania ha regresado a Berlín después de un viaje de cuatro semanas por el Suroeste de Europa.

En una entrevista concedida a un periódico alemán, el citado ministro ha declarado acerca de los acontecimientos más importantes de su viaje: Yugoslavia, Bulgaria y Turquía forman una especie de eje balcánico desde la frontera alemana al mar del Norte. Por este motivo se negocia con esos países sobre un gran proyecto de construcción de importantes carreteras e industrias de electricidad. Esos tres Estados disponen de importantes riquezas primarias en su suelo, especialmente minerales. La riqueza agrícola es asimismo muy considerable. Los productores agrícolas de esos países encontrarán en Alemania un gran país consumidor. Las citadas naciones gozan hoy de una estabilidad económica que nunca les consintió el mercado europeo, debido a que sus productos agrícolas tienen fácil colocación en el mercado del Reich. No existe país que pueda comprar mayor cantidad de mercancías agrícolas que Alemania. Actualmente el Reich adquiere en Yugoslavia, Bulgaria y Turquía el doble de productos que Inglaterra, Francia y Estados Unidos juntos. La concurrencia de esos países balcánicos a nuestro mercado aumentó desde la ocupación de Austria.

Por último declaró el ministro que había invitado a los ministros de Economía yugoeslavo, búlgaro y turco a venir a Berlín y habían aceptado la invitación.

### Hungría se aproxima al eje Roma-Berlín

Se dice desde Budapest que comenzarán pronto las negociaciones entre Hungría y Checoslovaquia, a petición de Roma y Berlín especialmente.

Acerca de las entrevistas del señor Daranyi, jefe del gabinete diplomático húngaro con el Canciller en Munich y de las del representante húngaro en Roma con el conde Ciano y Mussolini, dice la Agencia oficial húngara: Adolfo Hitler y Benito Mussolini tienen una comprensión perfecta para las reivindicaciones húngaras. Alemania e Italia allanaron el camino a los derechos de Hungría. Esta actitud

acerca cada vez más Hungría al eje Roma-Berlín. Los dos países buscan una solución rápida y satisfactoria al problema, solución que es de la mayor urgencia en atención al proceder de las autoridades checas.

### Las supuestas divergencias italo-germanas

El periódico italiano «La Tribuna» protesta contra las mentiras ridículas que la Prensa francesa publica sobre las supuestas divergencias de pareceres germano-italianas. Dice que ciertos círculos políticos de Francia e Italia pretenden estar informados de que entre Alemania e Italia existe diferente modo de pensar sobre el conflicto fronterizo checo-húngaro. Subraya «La Tribuna» que París pretende que Roma se distanciará de Berlín en la proporción que se efectúe el acercamiento entre Berlín y Praga.

Termina diciendo el periódico italiano que hay que preguntar si ciertos

círculos se dan cuenta de la situación. En Francia toman las dificultades húngaras-checas como pretexto para una campaña calumniadora contra Alemania e Italia.

### Crédito alemán de 150 millones a Turquía

Berlín, 18 (m.).—Se sabe que durante la estancia del ministro alemán de Economía en Ankara, se concluyó la concesión de un crédito de 150 millones a Turquía para instalaciones industriales; construcción de un puerto y adquisición de material ferroviario, productos metalúrgicos, químicos, etc., etc.

### Cuatro ministros checos a Berlín

Berlín, 18 (m.).—El Gobierno de Checoslovaquia ha acordado enviar a Berlín cuatro ministros que negociarán sobre asuntos industriales y comerciales y sobre las nuevas relaciones económicas entre los dos países. Son esos ministros los de Hacienda, Industria y Comercio, Agricultura y otro sin cartera.

### La Serna y el «Estudiante» triunfan

Marsella, 17.—En la corrida de toros se ha celebrado en esta plaza. La Serna estuvo colosal, cortando orejas. El Estudiante estuvo asimismo insuperable; y ambos diestros fueron sacados de la plaza en hombros.

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

## Sin novedad en los frentes

Sin novedades dignas de mención. ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En la noche del 15 al 16 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona, alcanzando los muelles y provocando explosiones. Ayer se bombardearon los objetivos militares de Alcoy, en los que también se produjeron explosiones. Salamanca, 17 de Octubre de 1938. Tercer Año Triunfal.





